

[Escuchar este artículo](#)

Cada tres días hay dos incendios de inmuebles en Cali

Enero 04, 2018 - 11:30 p. m. |

Por Redacción de El País

Por lo menos dos incendios estructurales se presentaron cada tres días en Cali el año pasado. Así lo indicaron los Bomberos de la ciudad que enmarcan este tipo de emergencias como una de las 28 más recurrentes que atendieron diariamente.

En el 2017 se registraron 567 de estos incidentes y la mayoría de ellos ocurrieron en viviendas familiares, seguidas de establecimientos comerciales como mixtilíneas, tiendas de insumos químicos y centros de acopio de reciclaje.

"Casi el 95 % de los casos ocurren en estratos 1,2,3. Entre las causas más frecuentes se encuentran la falla de electrodomésticos y el olvido de alimentos en cocción y planchas encendidas. En el caso de la industria y el comercio, los incendios son generados por mal almacenamiento de productos químicos, cortos en el sistema eléctrico, entre otras razones", precisó el Teniente Alberto Hernández, director de gestión del riesgo del organismo de socorro.

Según Hernández, en estas emergencias se han identificado muchas unidades residenciales que no cuentan con un sistema de protección contra incendios, un requisito obligatorio según el artículo 42 de la Ley 1575 de 2012.

De acuerdo con esta reglamentación, todas las edificaciones y establecimientos de comercio deben solicitar y permitir la visita de los Bomberos para hacer una inspección técnica de seguridad humana y adquirir un certificado.

"En el historial de los casos, encontramos que los establecimientos no tienen extintores, no manejan buenas prácticas de almacenamiento ni de ventilación. La invitación es a ponerse al día con las normas de seguridad", aseveró.

Por esta razón, el Cuerpo de Bomberos realiza cerca de 1200 visitas anuales en el sector comercial, en las cuales pueden expedir el 70% de los certificados. "El otro 30% de las certificaciones no se realiza porque los establecimientos no cumplen las recomendaciones de seguridad o porque no pagan el costo de las mismas. El precio varía según el tamaño del negocio y su sector comercial. En 2017 la de menor costo era de \$52.000", señaló Hernández.

En total, el Cuerpo de Bomberos de Cali atendió 10.236 emergencias el año pasado. El principal motivo de atención fueron los rescates de emergencia con 2627 casos, seguido de atención a control de abejas con 1863 registros y auxilio a enfermos con 1386.

Prevenga incendios

Antes de salir de casa, desconecte electrodomésticos innecesarios, cierre los pasos de gas y no deje alimentos en cocción ni velas encendidas.

No conecte varios aparatos en un solo enchufe múltiple y siempre cuente con la opinión de un profesional para mantener en buen estado la instalación eléctrica.

No deje solos a los niños pequeños en casa. Si tiene que salir, aunque sea un momento, déjelos al cuidado de alguna persona.



El incendio del histórico edificio El Molino el pasado 15 de noviembre fue uno de los más grandes que registraron los Bomberos de Cali en el 2017. *Bernardo Peña*